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I
mmaginiamo di dover educare i più giovani ad avere

fiducia nelle istituzioni. Dovremmo parlar loro di uno

scenario ideale, in cui la politica viene esercitata per

il bene comune nel rispetto della legalità, le forze dell'or-

dine agiscono senza consumare abusi o eccessi, gli istituti

di vigilanza (come la Banca d'Italia) assolvono al loro

ruolo in maniera imparziale, la Chiesa esercita la propria

missione pastorale restando lontana da business e scan-

dali, la magistratura agisce nel rispetto della legge senza

consumare favoritismi a destra e a manca. Uno scenario

che, purtroppo, è molto lontano dalla realtà. Soprattutto

in Italia. E' vero, potremmo soffermarci sugli esempi posi-

tivi (le cosiddette “best practice”) che esistono e tengono

in piedi quel che resta del nostro Paese pur essendo spesso

ignorati dai media. Ma come potremmo mai spiegare a un

giovane che esistono anche magistrati come Silvana Sa-

guto? Me lo chiedo già da alcuni giorni. La sua vicenda –

qualora tutte le circostanze addebitate fossero confermate

– è a dir poco raccapricciante. L'ormai ex presidente della

sezione misure di prevenzione del Tribunale di Palermo è

riuscita nell'impresa di far convergere su di sé accuse che

solitamente verrebbero contestate a un criminale matrico-

lato: concorso in corruzione, induzione alla concussione,

autoriciclaggio, abuso d'ufficio. Tutto ciò, dovendo gestire

un ufficio delicatissimo, in cui si decide la destinazione dei

beni confiscati alla mafia. Nello stesso Tribunale in cui

Paolo Borsellino lavorò per anni contribuendo alle inda-

gini più importanti su Cosa Nostra, la Saguto ha poi avuto

l'ardire di definire i suoi figli “uno squilibrato” (Manfredi)

e “una cretina” (Lucia). Non saremo certo noi a proces-

sare questa donna. Ci affidiamo agli organi preposti, spe-

rando che facciano il loro dovere in maniera equa. C'è una

domanda che però ci accompagna da giorni: Silvana Sa-

guto è sempre stata così o lo è diventata? Talvolta, è vero,

il raggiungimento di certe posizioni professionali può cam-

biare le persone. [ ... ]

...continua in seconda

Il caso Saguto e la
fiducia nelle istituzioni

di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO

Approvato in linea amministrativa il progetto
definitivo/esecutivo riguardante il completamento della
rete fognaria  del centro urbano di Marsala. È quanto ha

deliberato la Giunta Municipale, il cui provvedimento consente
ora l'avvio della procedura d'appalto dei lavori, per un importo
complessivo di oltre 9 milioni di euro. Risale al luglio 2014 l'in-
carico per la progettazione dell'opera, affidato ad un Raggruppa-
mento Temporaneo di Imprese (RTP, con capofila lo Studio Galli
Ingegneria). Nei giorni scorsi, poi, il parere positivo della Confe-
renza Speciale dei Servizi e la conseguente “validazione del pro-
getto” da parte del RUP, Vincenzo Figuccia. Tra l'avvio e la
conclusione della procedura, seguita dal settore Grandi Opere di-

retto da Gianfranco D'Orazio, si sono intervallati pareri, osserva-
zioni, relazioni, verifiche che hanno interessato diversi enti e or-
ganismi, nonché il Ministero dell'Ambiente che – da ultimo -
aveva esaminato il progetto lo scorso novembre. Il completa-
mento della rete fognante nel centro urbano e gli altri due progetti
che riguardano le fognature delle periferie e dei lidi rientrano nel-
l'Accordo di Programma Quadro (APQ) sulla depurazione, a suo
tempo sottoscritto dalla Regione siciliana. Le tre opere, per le
quali il CIPE ha già deliberato un finanziamento di circa 23 mi-
lioni di euro, consentiranno di realizzare una copertura della rete
fognaria comunale equivalente al 70% della popolazione, ben
oltre la media regionale.
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Rete fognaria: Giunta approva il progetto
L’ importo è di oltre 9 milioni di euro. Il CIPE ha deliberato un finanziamento per tre opere

L’ex scuola di Ambilina, divenuta centro sociale nel 2012,
con l’allora Amministrazione comunale guidata da Giulia
Adamo, torna ad essere oggetto di alcuni malcontenti. Prin-

cipalmente dei volontari del Centro e degli abitanti del popoloso
quartiere. La struttura – che ancora conta di alcune parti rimaste
abbandonate, come la palestra – ospita sia alcuni uffici comunali,
sia il Centro Sociale che fu denominato, tre anni fa, “La Porta è
aperta”, gestito dalla Cooperativa sociale “Il Delfino” tramite un
bando realizzato con fondi comunali. Per tutto questo tempo ha
ospitato bambini ed anziani impegnati in attività ludico-ricreative.
Ma a dicembre 2015 la gestione andrà a scadere lasciando la porta
aperta, è proprio il caso di dirlo, a nuovi scenari. Così arrivano le
proteste delle operatrici del Centro Sociale: “In un primo incontro
avuto al Comune, ci hanno detto che l’Amministrazione non in-
tende rinnovare la gestione alla Cooperativa e questo è un fatto
molto grave per la comunità di Amabilina – ci dice la portavoce
delle operatrici, Rossella De Vita -. Ad oggi contiamo circa 200
iscritti, tutti bambini più 15 anziani. Molte famiglie portano i loro
figli qui per il doposcuola perché non possono lasciarli a casa per
motivi di lavoro. Sarebbe impensabile fare chiudere il Centro So-
ciale in un quartiere come Amabilina, in una realtà dove vivono
tante famiglie disagiate. E’ un colpo basso per le fasce più deboli
della società”. Le volontarie sono decise ad andare avanti da qui
fino a dicembre con richieste di ulteriori incontri al Comune e, ove
necessario, di portare le loro istanze fino a Palermo, dall’assessore
alle Politiche Sociali della Regione Sicilia. “La soluzione per non
far chiudere il Centro sarebbe fare un altro bando o rinnovare
quello già esistente. Il sindaco Di Girolamo nel suo programma
elettorale aveva chiaramente espresso la volontà di puntare sui

quartieri popolari”, affermano ancora. In realtà la situazione non è
così facile come sembra. A rivelarcelo è l’assessore ai Servizi So-
ciali, Clara Ruggieri: “Il progetto “La Porta è aperta” allora fu fatto
con fondi comunali ed attualmente l’Amministrazione non di-
spone di un finanziamento da poter concedere per tutta una serie
di problematiche ormai note a tutti. La bocciatura dell’aumento
Tasi da parte del Consiglio comunale ha fatto in modo di ridurre
tutte le spese nei vari settori – ha precisato l’assessore -. Però pos-
siamo garantire che il Centro Sociale di Amabilina non verrà
chiuso, altre iniziative partiranno nella struttura del quartiere mar-
salese grazie alle associazioni del territorio. Iniziative nell’ambito
musicale e probabilmente anche un Centro d’Ascolto che nella
zona è di fondamentale importanza”. Quindi niente rinnovo a di-
cembre alla Cooperativa “Il Delfino” per la gestione del Centro
Sociale che, nonostante tutto, continuerà a vivere con altri progetti.
[ c. m. ]
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Amabilina: niente rinnovo per la gestione
del Centro Sociale, protestano le operatrici

Le volontarie chiedono il rinnovo. L’assessore Ruggieri: “La struttura non chiuderà, ci sono altre iniziative”

ll Meet Up “Movimento
5 Stelle Marsala”, rap-
presentato in Consiglio

comunale dal loro “porta-
voce”, Aldo Fulvio Rodri-
quez aveva avanzato ai
competenti uffici del co-
mune una richiesta di ac-
cesso agli atti. Si tratta di
quelli relativi all'accordo di
co-marketing, stipulato tra
la Camera di Commercio,
in rappresentanza dei Co-
muni della Provincia di
Trapani, e la società AMS
ltd, società esclusivista di
Ryanair del marketing e
della promozione web della
propria attività d'impresa
attraverso il sito internet di
Ryanair www.ryanair.com.
In una nota stampa diffusa
nella giornata di ieri i “gril-
lini” di Marsala fanno sa-
pere di avere ricevuto i
documenti richiesti. “Il
Meet Up di Marsala – si
legge nel comunicato
stampa - ha istituito una
commissione ad hoc per lo
studio dei documenti e con-
vocherà a breve un incontro
con gli altri Meet Up della
Provincia per condividere
l’analisi degli atti”. Come
si ricorderà, l'accordo di
co-marketing in pratica
prevede che i soggetti che
lo hanno stipulato, i 24 co-
muni della provincia oltre
alla Camera di Commercio
di Trapani, si impegnano a
versare una certa cifra alla
Ryanair ( differenziata da
comune a comune), per l'at-
tività promozionale che la
compagnia aerea svolge
con i numerosi violi da e
per l'aeroporto di Trapani
Birgi. L'accordo è valido
per tre anni e ha suscitato
non poche polemiche. In-
fatti a causa della situa-
zione economica in cui
versano le casse dei co-
muni, e molto perché in
tanti, (soprattutto i comuni
più grandi) hanno sempre
tergiversato nel corrispon-
dere il denaro pattuito,
nello scorso anno si era ar-
rivato ad un aut-aut tra la
compagnia irlandese e i co-
muni sottoscrittori dell'ac-
cordo. Si è paventato (e il
pericolo continua a perma-
nere), che la Ryanair po-
tesse “emigrare” altrove
producendo di conseguenza
un danno grave all'econo-
mia, soprattutto del settore
turistico, della nostra pro-
vincia. [ ... ]

...continua in seconda
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LE VOLONTARIE DEL CENTRO SOCIALE

Il M5S prepara uno
studio sull’aeroporto

Mentre il futuro dello scalo
trapanese si fa sempre più buio
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[ Il M5S prepara uno studio

sull’aeroporto ] - Nel passato
anche recentissimo si ci messa di
mezzo la società Airgest, che ge-
stisce i servizi al suolo dello scalo
trapanese. Infatti come abbiamo
raccontato più volte sul nostro
giornale la società, di cui è socio
di maggioranza la regione Sicilia,
stenta a nominare il proprio Con-
siglio di amministrazione, contri-
buendo a generare confusione in
tutta la vicenda. Per adesso la me-
diazione operata dalla Camera di
Commercio e dal suo presidente
Pino Pace, e la presa di posizione
di grande interesse del prefetto di
Trapani Leopoldo Falco, ha evi-
tato che la situazione precipitasse.
Inoltre alcuni comuni hanno prov-
veduto a versare le rette dell'ac-
cordo di co-marketing. La
situazione appare però ancora
confusa, tanto che nei giorni
scorsi David O'Brien, capo del
settore commerciale della compa-
gnia area, ha affermato che la
Ryanair guarda con molta atten-
zione agli scali siciliani di Pa-
lermo, Catania e Comiso. Ora si
attende a giorni la nomina del
nuovo cda dell'Airgest e conte-
stualmente vedremo anche che
cosa proporranno le forze politi-
che, con il Movimento 5 Stelle
che sta approntando uno studio
sulla situazione. [ g. d. b. ]

Cambiano gli orari
al Museo Lilibeo

“Il Giardino comunale, più co-
nosciuto con il nome di “Villa
Cavallotti”, sarà oggetto di

una azione di manutenzione straordina-
ria e sia delle aiuole che degli alberi”.
E’ quanto si afferma in una nota stampa
diffusa dal comune dove si afferma che
ieri mattina c'è stato un sopralluogo ef-
fettuato dal sindaco Alberto Di Giro-
lamo, dall’Assessore del Ramo,
Antonino Barraco, e dal personale del
settore Servizi Pubblici Locali, coordi-
nato da dirigente Francesco Patti. In
particolare è prevista la sistemazione
delle aiuole, sarà anche  e contestual-
mente effettuata una pulizia straordina-
ria dei viali sia centrali che laterali e
saranno adeguatamente potati tutti gli
alberi. Alcuni di quest'ultimi sono seco-
lari  e risalgono all'origine della strut-
tura. “Abbiamo programmato di
intervenire su questo luogo frequentato
specialmente da bambini – ha detto il
sindaco-. Ci siamo resi conto che que-

sta struttura non ha avuto costanti ma-
nutenzioni e che l’ultima sistemazione
generale risale ad alcuni anni addietro.
Renderemo più bella e accogliente e nel
contempo sicura, la nostra Villa Comu-
nale”. Secondo quanto stabilito è stata
anche inoltrata una richiesta di collabo-
razione ai tecnici dell’Assessorato re-
gionale Agricoltura e Foreste. Intanto
gli operai del Comune, diretti dal capo
giardiniere Nunzio Gesone, procede-

ranno alla potatura degli alberi secondo
una specifica procedura che sarà indi-
cata dagli appositi specialisti dalla Re-
gione. Si è appreso anche che in seguito
all’accoglimento di una specifica ri-
chiesta formulata dal Comune, diversi
operai del Corpo Forestale servizio di
prevenzione e di protezione civile,
stanno lavorando per la diserbatura sia
a Villa Cavallotti che nelle zone di Sa-
linella e Amabilina. 

Il Comune ha inoltrato richiesta di collaborazione ai tecnici della RegioneAMMINISTRAZIONE

Avviata manutenzione straordinaria di Villa Cavallotti

“Spesso i disegni di Dio non sono facilmente compren-
sibili agli uomini”: in tanti si sono ritrovati a scuotere
contemporaneamente il capo, in una Chiesa Madre

gremita come poche altre volte, di fronte alle parole pronunciate
da don Gino Costanzo, il parroco dei Salesiani di Marsala che ieri
pomeriggio ha concelebrato assieme a padre Giancarlo Tumba-
rello e all'arciprete padre Giuseppe Ponte i funerali di Michele Gal-
fano. Difficile, infatti, trovare una ragione di fronte a un evento

così tragico e inatteso, che priva una famiglia e una comunità intera
di una giovane vita e di un professionista affermato. Come avviene
in questi casi, in una celebrazione religiosa, ci si affida al mistero
della fede: “Non sappiamo quanto tempo dobbiamo stare a questo
mondo – ha detto don Gino nella sua omelia -. Sappiamo però che
dobbiamo fare del bene alle creature di Dio, come ha fatto Mi-
chele, anche con il suo lavoro”. E ancora: “Michele è vivo e vive
in Dio. Il suo spirito è con noi. E il nostro compito, adesso, è fare
del bene come faceva lui”. “Non è la lunghezza della vita che conta
– ha aggiunto padre Ponte – ma la sua qualità. Oggi Michele ci
dice questo: dobbiamo fare della nostra vita qualcosa di bello. E
lui è stato un dono di Dio per tutti quelli che lo hanno conosciuto
e amato”. Un'intera comunità si è stretta intorno ai familiari del
37enne veterinario marsalese. Parenti, amici, colleghi, i compagni
di squadra del basket, ma anche rappresentanti delle istituzioni e
del mondo politico e tanti che spesso si recavano presso il Centro
Veterinario “San Francesco” per far controllare i propri amici a 4
zampe a Michele Galfano, apprezzandone la competenza e la di-
sponibilità. Ma anche la sua grande capacità di riuscire a parlare
con chiunque, al di là delle differenze di età e di formazione cul-
turale. Una qualità che non sempre si ritrova, di questi tempi.
[ vincenzo figlioli ]

Un’intera comunità si è stretta intorno ai familiari del veterinario marsaleseCRONACA /1

Chiesa Madre gremita per l'ultimo saluto a Michele Galfano

Con l’entrata in vigore
dell’ora solare e l’im-
minente stagione inver-

nale a partire dal 1° novembre
prossimo, gli orari di apertura
del Museo Archeologico Re-
gionale “Lilibeo” di Marsala e
dell’Area archeologica di Capo
Boeo saranno i seguenti:
Museo (via Lungomare Boeo,
30) domenica e festivi e lunedì:
ore 9-13.30 (ultimo ingresso
ore 13); da martedì a sabato:
ore 9-19 (ultimo ingresso ore
18.30); Area Archeologica di
Capo Boeo (percorso di visita
dal Museo) domenica e festivi
e lunedì: ore 9-13 (ultima visita
ore 12); da martedì a sabato:
ore 9-16.30 (ultima visita ore
15.30); Decumano Massimo
(Piazza della Vittoria) dome-
nica e festivi e lunedì: ore 9-
13.30 (ultimo ingresso ore 13);
da martedì a sabato: ore 9-
13.30 (ultimo ingresso ore 13)
ore 14.30 –16.30 (ultimo in-
gresso ore 16); “Grotta della Si-
billa” (Chiesa di San Giovanni
al Boeo, via Lungomare) lu-
nedì: ore 9-13.30 (ultimo in-
gresso ore 13). Munirsi di
biglietto al Museo o al Decu-
mano Massimo. Ogni prima
domenica del mese l’ingresso è
gratuito.

BENI CULTURALI

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

UN MOMENTO DEI LAVORI

Con le prime piogge in Città tornano a farsi sentire
i disagi in contrada San Silvestro. Nella strada co-
munale completamente sterrata di comunicazione

con la via Salemi, peraltro molto abitata, la pioggia crea
dei veri e propri laghi che non consentono ai residenti di
entrare ed uscire di casa a piedi e le auto devono stare at-
tenti ad attraversare perché le buche non sono visibili e
si rischia di danneggiare le autovetture. Ci eravamo più
volte occupati di questa area del marsalese dove sarebbe
necessario un progetto per asfaltare la strada. Adesso i
cittadini tornano a lamentare una situazione di disagio
portata avanti già da troppo tempo, portandola all’atten-
zione dell’Amministrazione comunale.

I residenti della zona protestano: “Necessario un intervento per asfaltare”CRONACA /2

A San Silvestro strada impercorribile per le piogge

Traguardo importante per un
giovane barman marsalese.
Impegno, costanza, ma so-

prattutto passione sono i tre elementi
da shakerare per avere un mix per-
fetto e un successo assicurato. Un
cocktail grazie al quale il marsalese
Roberto Tranchida (conosciuto in
città come Robertino) ha vinto la
“BarTales Competition”, una gara
nazionale fra “bartender”. A promuo-
verla è la “BarTales, racconti di bar”,
la prima e la più importante rivista italiana gratuita che parla
esclusivamente di bartending che annovera collaboratori con un
indiscutibile profilo professionale, grazie ai quali è riconosciuta
come opinion leader di settore. Quest'anno la BarTales Compe-
tition si è tenuta alle Cantine Florio, il 21 ottobre. I partecipanti
sono stati selezionati da una giuria di esperti bartender. In 25
hanno avuto accesso alla gara. Tranchida porta a casa un risultato
frutto di tanto lavoro dietro al bancone del Juparanà Drink Cafè,
dove professionalmente è nato e cresciuto, fino a maturare
un'esperienza che oggi nel settore risulta davvero invidiabile.

Tranchida vince la
BarTales Competition

LA STRADA DISSESTATA

ROBERTO TRANCHIDA

ALDO RODRIQUEZ

UN MOMENTO DEI FUNERALI

[ Il caso Saguto e la fiducia nelle istituzioni ] - L'impressione,
però, è che spesso in Italia incarichi particolarmente delicati
non vengano assegnati a caso e che le scelte avvengano se-
guendo un'idea di meritocrazia capovolta. Se sei un integerrimo
servitore dello Stato, non sei funzionale al sistema. Se sei più
disinvolto, puoi andar bene. Tutto ciò, naturalmente, giova a
chi ha interessi nel creare un modello sociale in cui le cose non
funzionano, le istituzioni perdono credibilità e si irrobustisce
quella rete sotterranea di complicità, coperture, favori reci-
proci, che da anni svolge un ruolo cruciale nella storia della
Sicilia e dell'intero Paese. E allora viene voglia di dire ai più
giovani: fidatevi solo di voi stessi. Toccherà a voi sistemare i
disastri che le generazioni precedenti hanno prodotto.

A Marsala: TATZEBAO srl, società editrice,
ricerca agenti per sviluppo parco clienti

Nell'ottica di uno sviluppo commerciale, selezioniamo agenti, procacciatori e personale

commerciale, anche senza partita IVA, di entrambi i sessi a cui affidare la vendita dei

nostri servizi. 

Si richiede: - serietà e professionalità - predisposizione al contatto col pubblico - pre-

disposizione al lavoro di gruppo - auto propria. 

Offriamo: - seria opportunità di crescita professionale - formazione e affiancamento costante - trattamento

economico tra i più interessanti sul mercato. Se ritenuti idonei verrete ricontattati per un colloquio conoscitivo.

INSERIRE NELL'EMAIL E/O NEL CV TALE DICITURA: Autorizzo il trattamento dei dati personali contenuti

nel mio curriculum vitae in base art. 13 del D. Lgs. 196/2003. Il presente annuncio è rivolto ad entrambi i sessi,

ai sensi delle leggi 903/77 e 125/91, e a persone di tutte le età e tutte le nazionalità, ai sensi dei decreti
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Inviare curriculum vitae entro e non oltre il 10 novembre 2015 a: marketing@marsalace.it

ALLA FLORIO LA GARA NAZIONALE FRA BARISTI

CONTINUA
DALLA PRIMA
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ASSOCIAZIONI

L'Avis di Marsala comunica
che oggi si effettuerà la rac-
colta di sangue. Si recupera
così la giornata del 16 otto-
bre scorso (3° venerdì del
mese), coincidente con il
convegno "Taggami x la
Vita". Nella sede di via
Bruzzesi si potrà donare
dalle ore 7.30 alle ore 12 e
sarà giustificata l'assenza dal
posto di lavoro per i dipen-
denti. L'Avis rende noto al-
tresì che a partire da
domenica 25 ottobre la con-
sueta raccolta di sangue avrà
inizio alle ore 8 - e fino alle
12.30 - in considerazione del
ritorno all'ora solare.

Avis: oggi si può
donare il sangue

Si è svolta a Marsala, venerdì scorso, presso la sala con-
ferenze di Palazzo Fici, la premiazione del 1° Con-
corso di enogastronomia e letteratura, organizzato dal

Club Unesco di Marsala e dal club Unesco di Ancona, nel-
l'ambito del progetto “Il Mediterraneo racconta…da luogo di
scontro a luogo d’ incontro”.  Ad aprire i lavori  la presidente
del Club Unesco  di Marsala, Cesarina Perrone, la presidente
della Federazione Nazionale dei Centri Unesco, Maria Paola
Azzario, il sindaco Alberto Di Girolamo e l’assessore alla
Pubblica Istruzione Anna Maria Angileri. L'iniziativa si è av-
valsa della collaborazione della Federazione Nazionale dei
Centri e Club Unesco (FICLU), del patrocinio del comune di
Marsala, dalla Rete Nazionale degli Istituti Alberghieri (
Re.Na.I.A) ed è stato rivolta a tutti gli Istituti Alberghieri
d’Italia. La manifestazione è stata articolata  in tre giornate,
in cui si sono svolte varie iniziative, tra cui un percorso di-
dattico-gastronomico all’Agrario. Il primo premio è stato as-
segnato all‘Istituto Professionale per i Servizi Alberghieri
“Giovanni Marchitelli” di Villa Santa Maria (CH), il secondo
premio all’Istituto Alberghiero “Damiani” e il terzo al Pro-
fessionale ”Enrico Gagliardi” di Vibo Valentia. 

Secondo posto per l’Agrario di MarsalaEVENTI

“Mediterraneo racconta”
premiate alcune scuoleAnche quest'anno cittadini e vi-

sitatori potranno ammirare,
nel periodo natalizio, il "Pre-

sepe Vivente" di Gravano, in contrada
Paolini. A comunicarlo è stata l'asso-
ciazione San Francesco di Paola, gui-
data dal presidente Giovanni Marino
che al Palazzo Municipale è stato ri-
cevuto dal sindaco Alberto Di Giro-
lamo e dal Consigliere comunale
Calogero Ferreri.  Il presepe ancora
una volta verrà realizzato nel vecchio
borgo di Gravano con il contributo
volontario di giovani e meno giovani
residenti nella contrada marsalese.
"Nato quasi per gioco", dicono gli or-
ganizzatori, il presepe si snoda su una
superficie di circa 400 metri quadri,
impegna più di settanta figuranti e,

fin dalla prima edizione, conta decine
di migliaia di visitatori. La scenogra-
fia ricostruisce anche momenti di vita
quotidiana della realtà d'un tempo, ri-
scoprendo antichi mestieri ("u stazzu-
naru, "u stagnataru", " u siniaru") a

beneficio delle giovani generazioni e
degli appassionati della storia rurale¬
contadina locale. Al termine della vi-
sita i “giovani” di Gravano hanno do-
nato al Sindaco un quadro
raffigurante San Francesco di Paola.

Anche quest'anno per Natale, torna l'evento dell'associazione San Francesco di Paola INIZIATIVE

A Paolini rivivrà il Presepe Vivente di Gravano

CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden di Marsala
arriva una nuova e molto at-
tesa programmazione: Su-
burra. Il film di Stefano
Sollima, già noto per le serie
Gomorra e Romanzo Crimi-
nale, sforna un’altra storia
tutta italiana e molto recente
con un ricco cast: Pierfrance-
sco Favino, Elio Germano,
Claudio Amendola, Alessan-
dro Borghi, Greta Scarano.
Silvio Berlusconi rassegna le
dimissioni da Presidente del
Consiglio e Papa Ratzinger si
dimette da Pontefice. In que-
sto contesto si muove Filippo
Malgradi, politico corrotto e
dissipato, che passa la notte
con due escort, di cui una mi-
norenne, e si caccia in un gi-
nepraio senza fine. C'è
Sebastiano, organizzatore di
feste vip abituato a fare il vaso
di coccio fra vasi di ferro. C'è
Numero 8, giovane boss della
malavita di Ostia che sogna di
trasformare il litorale romano
in una Las Vegas, come Bugsy
Siegel. C'è Manfredi Anacleti,
capo di un clan di zingari che
vorrebbe fare il salto nel cri-
mine di serie A. E ci sono Sa-
brina, l'escort che fornisce la
"carne fresca" a Malgradi, e
Viola, la compagna tossica di
Numero 8. I destini di tutti i
personaggi sono destinati ad
incrociarsi. Suburra è basato
sul romanzo omonimo di
Giancarlo De Cataldo e Carlo
Bonini. Le proiezioni sono
alle ore 18, 20 e 22.

In Sala “Suburra”,
una storia italiana

...decidiamo di recarci ad assistere alla
S.Messa vespertina in una Chiesa di un Co-
mune vicino, in compagnia di una nostra
amica Prof di lettere….; è domenica pomerig-
gio ed in questo luogo di culto, molto frequen-
tato a quest’ora, noto che gran parte dei fedeli
partecipa con fervore  alla funzione….. Sor-
volo sull’omelia (con tema su elezioni, partito
democratico, unioni civili etc.)  e mi ritrovo in
fila a ricevere la “Particola” per la S.Comu-
nione….Non appena giungo davanti al Cele-
brante, davanti a me una Signora, in maniera
istintiva, prima dell’Amen rivolge gli occhi
all’immagine della Madonna mentre, contem-
poraneamente, con stupore viene redarguita,
ad alta voce dal Sacerdote con questa frase…
..” Non guardi la Statua, Lei è un’adulatrice…
le Statue sono di marmo…non occorre guar-
dare lì….lei deve guardare me…il Corpo di
Cristo.!”. Ricevo, poi, il sacramento….e, scu-
satemi, ma, mi è venuta in mente una certa
“Predica”, fatta in tempi andati, da un perso-
naggio di un’altra regione del nostro Sud  che
così si rivolgeva ai Suoi parrocchiani…quasi
inveendo a sproposito ….in una predica ripor-
tata anche da qualche quotidiano: “ Pentiteve!
Pentiteve, peccatori impunitenti, voi che dove-
resse essere poeti, scrivitori e omini di sa-
pienza, e invece scrivete in sulle vostre carte
di amori mendacci e promuischi, per non dir
di più peggio, e ancora poi di altre cose molto
sporchevoli e vizziose, così da indurire in ten-

tazzione la gioventitudine che si aspetteresse
da voi un monito, e un cogito, e un rogito. Ve-
nirà un fulmino potentissimo che colpirà pro-
prio in sulla punta dell’ausello i cattivi maestri
! Voi che indugiate in aprovazzione per i gio-
vani che si mbriacano e si perdono a ballare
nelle biscoteche e vanno in su le spiagge ma-
rine a guardare fisi le donne peccaminatrici
con le chiappe di fuora ! Pentiteve, e fate cose
penitenziarie: cospargeteve il capo di cenere,
bacco, tobacco e venere, altroementi sarete
carne abbruciacchiata per l’eterno, nel tristo e
triste inferno. Là sarà pianto e strisciare di
vermi ! Quanto a tu, femina o omino indeci-
duto, tu che ancora non mi pari ben predispo-
nuto alla penitenziaria, ma solo alla gaiezza:
fatti un’esame d’incoscienza, e prometti di ri-
trovare la ritta via e sistemare l’ambiguezza del
tuo stato sessico ! Queste cose poco chiarite
non ci piacciono gniente al Dominesignorid-
deo. Orsù! Ohibò!  Péntite e torna all’ovaie,
pecurella smarrita ! Dimostra vera pentizzione
e contrattura di quore, ed eco te absolvororum
in ommina secula dei seculoribus. Amen. Così
poterai lucrare un posticino nel Paradiso, in-
zieme con Santo Babbonatale, Santa Befana,
San Itario, San Tilichéri, SamPdoria e tutti gli
altri Santi glorificosi. Parola di Padre Cozzo !
E voi, vicesverso, prosecuzionatevi così, e ve-
derete cadere dal soffitto del celo una linguac-
cia di fuoco biforcuto che manderà nella
cenera i letteratori, romanzisti, raccontisti, poe-

tisti e poemisti. Sempre brutte parole slercie e
peccatose, che imbrogliano e invogliano la
gioventitudine, come certe gonne corte che
mostrano il gomito della gamba delle donne
assai poco seriose. Rimembricatevi del frate-
rello povereraccio, che predicava nella piazza
agli auselli, e questi lieti si alzavano estempo-
raneamente tutti in coro, piuttosto che come
adesso, quando che vedono la Sciarona Stone
nel cinema…Vergogna! Vergogna! Tornatevi
alla santitutine, abbandonate le turpilenti strade
della perdità, incantonate le putrefetenti opere
di Sadica e Camorra e pensate invece alle bea-
tose  visioni del Paradiso, in dove che ci sono
sempre musiche organate e arpate e campanate
e trombate, e dove sempre sono ognorri nume-
revolerrime feste e grandissime belle pompe !
Altro che pensare solo alle parole tirate per
l’aria come strofinacci zozzi, con un’occhio
alla critica, un’occhio al pubblico e un’occhio
ai dritti dell’autore per rinpinguinare il conto
in panca, oh voi scrivitori paragnostici, sessui-
feri …! Rimembricatevi che è più facile che
un ago passi per il ricco cammello anzi è an-
cora più facile che la cruna di un ricco passi
per la gobba di un cammello…..è più facile
che che un ricco cruni un cammello sull’ago
di un coccodillo che……oh Maria…..è più fa-
cile che un..…vabbè, questa la dico un’altra
volta! Pace e lietità. “ - ……Ora,  per finire al
Reverendo Parroco vorrei far notare  che : An-
cora oggi, (come tramandatoci dagli antichi

cristiani), si ama molto il simbolismo. I sim-
boli richiamano visibilmente la propria fede ;
il termine "simbolo" indica un segno concreto
o una figura, che, nell'intenzione dell'autore, ci
immette piacevolmente in una realtà spirituale.
Il simbolismo delle braccia alzate esprime, per
esempio, il desiderio del distacco, dell'eleva-
zione a Dio. Distacco da ciò che è terreno per
innalzarsi con tutto l'essere verso il celeste.
"Non sono più io che vivo ma è Cristo che vive
in me" afferma S. Paolo. La preghiera allo Spi-
rito e nello Spirito è una delle strade che con-
ducono a questa trasfigurazione. Ci lasci
meditare Caro Reverendo, almeno quello…
con tutto il massimo rispetto dovuto al Suo
abito talare…ci piace pensare che quel giorno
Ella avesse in mente qualcosa che andava per
altri versi…. storto !

“Pentiteve... venirà un fulmino a corpire la vostra punta dell’ausello!”
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Lodamu la Gran Signura                          
Originee  Montalbano Elicona – L.Do Vigo – Epoca ‘800

Canto alla BeddaMatri
Ricitamu cu mmistizia, 

a li peri di Maria, 

Lu SS. rusariu e la santa litania. 

Cussi priamula cu fidi pura, 

di lu rusariu, la gran signura. 

Pi quantu angustii chi ci su cca’: 

favuri e grazii nni farà.

L’Azione Cattolica Ragazzi della Diocesi di Mazara del Vallo domenica 25 ottobre avrà luogo la Festa del Ciao che da
inizio all’anno associativo 2015/2016. La Festa, organizzata dall’equipe A. C. R. diocesana diretta dalla responsabile
Melinda Barbera, ha come titolo “Viaggiando …verso te” e coinvolge tutti i ragazzi che iniziano il nuovo percorso, ma

è aperta anche a tutti quei ragazzi che vogliono scoprire nuove esperienze. La Festa del Ciao è itinerante che partirà dalla stazione
di Gibellina effettuando le fermate intermedie di Campobello/Partanna (Chiesa Madre Campobello), Mazara del Vallo (Santa
Maria di Gesù) con capolinea e fine del viaggio nella stazione di Marsala (Chiesa Madre). 

L’Azione Cattolica alla “Festa del Ciao 2015”

UN MOMENTO DELL’INIZIATIVA

GLI ORGANIZZATORI INSIEME AL SINDACO DI GIROLAMO ED IL CONSIGLIERE FERRERI

DA GIBELLINA A MARSALA L’ITINERARIO DAL TITOLO “VIAGGIANDO... VERSO TE”
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Mi trovo presso il bancone di un panificio per l’acqui-
sto di grissini. Mi è accanto un signore che sta riti-
rando quanto acquistato ed il resto in monete. Una

di esse gli sfugge e cade sul pavimento. Considerando che
quell’avventore sembra più anziano di me (di anni ne ho 82),
con prontezza mi piego, raccolgo la moneta e gliela porgo.
“Grazie”. “Ritengo che lei sia più anziano di me - gli dico. Ac-
cenna col capo che è proprio così. “Quanti? 85?”. Con la mano
mi dice che sono di più. “87?”, “Di più”. “90?”, “Di più”. A
questo punto interviene la simpatica negoziante per porre fine
alla tiritera: “Sono 98 gli anni di questo signore!”. Ci rallegriamo
delle sue ottime condizioni e, salutando, ognuno va per la pro-
pria strada. Uscendo, però, noto che alla scena aveva assistito
impassibile una sedicenne. E mi sorge il dubbio: la mia pron-
tezza le ha impedito di piegarsi per raccogliere lei la moneta ca-
duta? Oppure nel suo modo di vivere è totalmente assente il
vecchio galateo? Purtroppo il dubbio è destinato a rimanere tale.

Elio Piazza

Galateo e generazioni
LETTERE

Dopo la competizione del 3 e 4 ot-
tobre scorsi, l’A. S. D. Equita-
zione Club Marsala organizza

un altro Concorso Ippico Nazionale di
Salto ad Ostacoli (cat. B). L’appunta-
mento si terrà sabato e domenica a Villa
Genna, nel campo di salto ostacoli “Pigi
Marini”. Le categorie in concorso sa-
ranno miste: L 60, B 80, B 90, B100, B
110, C115, C120, C 130. In particolare,
sabato si terranno le gare di qualifica-
zione, mentre nella giornata di domenica
semifinali e finali con la proclamazione
dei vincitori delle singole categorie. Le
gare si svolgeranno dalle ore 9 alle ore

16.30 circa. La competizione è promossa
dalla Federazione Italiana Sport Eque-
stri- Sicilia, con il patrocinio del comune
di Marsala. La giuria, presieduta da Gio-
vanni Mangogna, sarà composta da Sa-
brina Parrinello, Serenella Caruso e
Carmela Garofalo, direttore di campo
Tommaso Favata, segreteria Rosalba De
Simone, Show Director Valentina Fa-
vata. “Stiamo portando avanti, con am-
bizione ed impegno, il nostro progetto di
far diventare questa struttura sportiva un
punto di riferimento per l’equitazione in
Sicilia”, afferma il Presidente dell’A. S.
D., Tommaso Favata. 

A Villa Genna sabato e domenica prossima si terranno le gare e le premiazioni dei vincitoriIPPICA

Al “Pigi Marini” concorso nazionale salto ad ostacoli

Un’altra doppia impresa è stata
compiuta da Michele D’Er-
rico. A Pescara, infatti, il por-

tacolori della Polisportiva Marsala
Doc, nell’arco di meno di venti-
quattr’ore, ha partecipato prima alla
“6 ore Beach”, gara corsa sulla spiag-
gia, classificandosi 2º assoluto, e poi
alla Maratona “D’Annunziana”, gara
su strada, piazzandosi al 3º posto di
categoria (SM60) con l’ottimo tempo
di 3 ore, 30 minuti e 40 secondi. D’Errico, ringrazia il campione Albe-
rico De Cecco “… per aver organizzato al meglio questa manifesta-
zione, riuscendo a regalare ad ognuno dei partecipanti grandi emozioni”.
E a proposito di maratone, domenica prossima saranno addirittura 27
(una vera spedizione) i tesserati della Polisportiva Marsala Doc al via
della 30° edizione della Maratona internazionale di Venezia.

Doppia impresa di Michele D’Errico a PescaraATLETICA

Domenica la Marsala Doc
alla Maratona di Venezia

PALLAMANO

Dopo la sconfitta incassata al debutto stagio-
nale contro il Kelona, Il Giovinetto è riuscito
a far valere il fattore campo e si è imposto, al
termine di un match bello, avvincente e com-
battuto, 35-32 contro la T.H. Alcamo. Ancora
una volta, la formazione cara ad Onofrio Fio-
rino ha confermato la propria tradizione di
squadra pressoché imbattibile sul proprio par-
quet di Petrosino e, come detto, è stata una
partita bella dal punto di vista agonistico e
con il risultato in bilico nonostante i petrosi-
leni siano stati sempre in vantaggio. "E' so-
prattutto stata una vittoria del gruppo – ha
dichiarato Fiorino - tutti hanno dato un con-
tributo fondamentale per la vittoria. Questa
squadra, quasi completamente modificata
quest'anno, sta dimostrando anche di avere
grossi margini di miglioramento, quindi sono
sicuro che anche in questa stagione potremo
essere protagonisti”. Domenica pomeriggio,
Il Giovinetto tornerà a giocare tra le mura
amiche del palasport di Petrosino, con fischio
di inizio alle ore 17.00, contro la Nova Aufax,
formazione reduce dalla sconfitta interna con
il Kelona ed ancora a zero punti in classifica
generale.

BASKET

Tutto pronto per il debutto stagionale della
Nuova Pallacanestro Marsala. Domenica po-
meriggio, infatti, aprirà i battenti il campio-
nato di basket di serie “D” che vedrà
impegnata la formazione allenata da coach
Peppe Grillo.  Il primo appuntamento sarà tra
le mura amiche del “PalaMediPower” dove,
alle ore 18.00, arriverà l’Eagles Palermo. I
giovani lilibetani si troveranno di fronte l'un-
der 20 di quell'Aquila Palermo che milita nel
campionato di serie “B”, giovani quindi con
grandi prospettive a cui la società ha voluto
far provare l'esperienza di questo campionato.
Dieci le squadre che, complessivamente, ne
fanno parte: Nuova Pallacanestro Marsala,
Eagles Palermo, Nuova Agatirno, Cestistica

Terrenovese, Lipari Consulting Balestrate,
Virtus Trapani, Amatori Messina, Gruppo Ze-
nith Messina, Cus Palermo, Or.Sa Pg.  Diffi-
cile prevedere quale sarà la dinamica della
stagione viste le caratteristiche delle squadre.
Molte infatti le società che, come la Nuova
Pallacanestro Marsala, hanno ridimensionato
i loro progetti in categorie superiori per inve-
stire sui giovani.  "Si tratta di un campionato
pensato proprio per loro - ha spiegato il coach
Peppe Grillo  - una buona vetrina per tutti i
giovani atleti siciliani".  Per quanto riguarda
la società lilibetana, domenica si scenderà in
campo con un roster che vede delle ricon-
ferme della passata stagione ma anche molti
nuovi ingressi, compresi atleti che hanno già
maturato qualche importante esperienza. Tra
questi Fabio Rizzo, Gaspare Pizzo e Federico
Parrinello, giovani che arrivano sempre dal
vivaio della Nuova Pallacanestro Marsala,
che erano andati altrove per impegni di altra
natura e che ora hanno deciso di rientrare.
"Siamo pronti per iniziare. - commenta an-
cora coach Grillo - Bisognerà trovare l'alchi-
mia giusta in una squadra che ha elementi
diversi: giovani con più esperienza, che po-
tranno aggiungere quel pizzico in più, e gio-
vani ai primi campionati. Ci vorrà
probabilmente un po' di tempo ma siamo certi
di potercela fare".  

ASSOCIAZIONE  ITALIANA

ALLENATORI CALCIO TRAPANI

L’AIAC  di Trapani, tramite una nota stampa,
ha ufficializzato che sarà effettuato un nuovo
stage tecnico  per gli allenatori di calcio.
L’evento, in calendario lunedì prossimo alle
18.30, si svolgerà presso la sala convegni
della sede del CONI Provinciale  di Trapani
in via Marconi 214. A relazionare sul tema
“La preparazione fisica nel calcio dilettanti-
stico” sarà il Prof. Giovanni  Basciano,
esperto a supporto e sostegno alle attività per
il benessere psico- fisico e sportivo.
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